

Mannheim

Stadt erhält EU-Mission-Label

[22.01.2024] Als erste deutsche Stadt wurde Mannheim jetzt mit dem EU-Mission-Label für klimaneutrale und intelligente Städte ausgezeichnet. Das EU-Mission-Label ist eine Anerkennung für die erfolgreiche Entwicklung eines Climate City Contract.

Mannheims Erste Bürgermeisterin Professorin Diana Pretzell (Bündnis 90/Die Grünen) hat jetzt in Valencia das Label der EU-Mission für klimaneutrale und intelligente Städte von EU-Mission Manager Patrick Child erhalten. Wie die Stadt Mannheim mitteilt, wurden bei einer Konferenz in der Europäischen Grünen Hauptstadt 2024 am 11. und 12. Januar neben Mannheim als erster deutscher Stadt auch Klagenfurt (Österreich), Sønderborg (Dänemark), Cluj-Napoca (Rumänien), Stockholm (Schweden), Madrid, Valencia, Valladolid, Vitoria-Gasteiz und Zaragoza (Spanien) ausgezeichnet. Das EU-Mission-Label ist eine Anerkennung für die erfolgreiche Entwicklung eines Climate City Contract (CCC), der die Gesamtvision der Stadt Mannheim zur Klimaneutralität umreißt und einen Aktionsplan sowie eine Investitionsstrategie enthält.

„Als erste deutsche Stadt haben wir die notwendigen Maßnahmen für den Weg zur Klimaneutralität auf kommunaler Ebene ebenso klar benannt wie die dafür unabdingbaren regulatorischen und finanziellen Rahmenbedingungen. Dafür ist Mannheim heute ausgezeichnet worden“, erklärt Oberbürgermeister Christian Specht (CDU) und betont: „Klar ist aber auch: Ein derart ambitioniertes Ziel können wir als Kommune nur erreichen, wenn Land, Bund und EU uns dabei ausreichend unterstützen.“

„Wir freuen uns über die Auszeichnung der EU. Das Mission Label ist eine wichtige Motivation, unsere gesetzten Ziele in Richtung Klimaneutralität mit Nachdruck weiterzuverfolgen“, ergänzt die Erste Bürgermeisterin Diana Pretzell und fordert wie der Oberbürgermeister die nötige Unterstützung aller politischer Ebenen bis hin zur EU: „Gerade Modellstädte wie Mannheim brauchen schnell die passenden rechtlichen Rahmenbedingungen und ausreichende finanzielle Mittel, damit wir anderen Kommunen Wege zur Klimaneutralität aufzeigen können.“

Die Verleihung des Qualitätssiegels der EU-Mission für klimaneutrale und intelligente Städte an Mannheim wurde nach Angaben der Stadt bereits im Oktober 2023 bekannt gegeben. Ziel der EU-Mission ist es, Städte auf dem Weg zur Klimaneutralität zu unterstützen. Im April 2022 wurden dazu 100 Städte in der EU und zwölf Städte in anderen Ländern ausgewählt, die mit der Entwicklung von CCCs begonnen haben. Diese Städte, darunter neben Mannheim acht weitere deutsche Kommunen, streben Klimaneutralität bis 2030 an und erproben innovative sektorübergreifende Ansätze, unter anderem für das Engagement der Bürger, das Management von Interessengruppen und die interne Verwaltung. Sie dienen damit als Experimentier- und Innovationszentren, damit alle europäischen Städte bis 2050 diesem Beispiel folgen können.

(th)

Stichwörter: Klimaschutz,